

ABONNEMENTS & ANNONCES LE NUMERO 5 Continues TOUS LES JOURS SIX et HUIT pages BUREAUX & REDACTION ROUBAIX, 71, Grande-Rue, Tél. 554 et 1070 TOURCOING, 33, rue Carnot, Téléphone 1240

L'ÉPAVE DU "PLUVIOSE" ET LES SCAPHANDRIERS La Course Paris-Roubaix des Indépendants

CAUSERIE MÉDICALE L'Hérédité normale et pathologique Toutes les questions qui touchent à l'amélioration de la race ont évidemment un intérêt de tout premier ordre...

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés LA MANIFESTATION SE DÉROULE DANS LE PLUS GRAND CALME Paris, 29 mai. — A la suite des incidents et des bagarres qui se produisirent dimanche dernier au cimetière Montparnasse...

La Catastrophe du "Pluviose" LE SUBMERSIBLE A ÉTÉ DÉFONCÉ PAR LE NAVIRE ABORDEUR Les scaphandriers ont vu la brèche. — Les travaux de renflouement. — La pose des chaînes de relèvement

Un discours de M. Piou à ALBERT Le député de la Lozère dégage les enseignements des dernières élections Amiens, 29 mai. — M. Piou, député de la Lozère, a prononcé aujourd'hui, à la fin d'un banquet de 1,400 couverts...

La Révolution au Nicaragua Sanglant combat DEUX CENT CINQUANTE TUÉS ET BLESSÉS New-York, 29 mai. — Une dépêche de Bluefields annonce que le général Lara, commandant les forces gouvernementales...

Les Grèves LES TROUBLES DE MERY Méry-sur-Oise, 29 mai. — En prévision d'événements possibles, des mesures d'ordre rigoureuses ont été prises. Les routes environnantes et la gare de Méry sont occupées militairement...

BULLETIN 29 mai. M. Piou a prononcé un discours politique à Albert. La manifestation socialiste au mur des fédérés s'est déroulée dimanche sans incident. Les scaphandriers ont découvert la brèche faite au Pluviose par le Pas-de-Calais. Le submersible a été défoncé. Au Maroc, les tribus berbères ont proclamé Moulay-Kébir sultan contre Moulay-Hafid.



M. VAILLANT député de la Seine

Les opérations de renflouement LA POSE DES CHAINES DE RELEVAGE On sait qu'une chaîne de relèvement avait été fixée au submersible dans la soirée de samedi. Dans la matinée de dimanche une autre chaîne a été fixée, et deux autres étaient sur le point de l'être.



M. PIOUS Président de l'Action libérale populaire

SUR LES CHEMINS DE FER DU SUD Nice, 29 mai. — La grève générale des employés de la Compagnie du chemin de fer du Sud de la France a été décidée cette nuit. Les agents demandent : 1° qu'on les assimile aux grandes compagnies pour les retraites...

INFORMATIONS Le concours d'agrégation Paris, 29 mai. — Le concours d'agrégation (partie de chirurgie) doit s'ouvrir lundi. Un grand nombre d'étudiants se sont donné rendez-vous à la Faculté de Médecine, à 11 h. 1/2. Ils sont toujours décidés à empêcher la continuation du concours sans commettre d'actes de violence.

de la Seine à se rendre en masse au cimetière, à la fois pour commémorer le souvenir de la Commune, pour affirmer le droit de manifestation et pour protester contre le gendarmisme policier du cimetière Montparnasse.

Les condamnations du roi d'Espagne Paris, 29 mai. — S. M. le roi d'Espagne a adressé au président de la République, le télégramme suivant : Profondément ému par la terrible catastrophe, la reine et moi, partageons de tout cœur, avec mon peuple, la douleur de la France et nous vous en voyons, avec les plus vives condoléances, l'expression répétée de nos sentiments d'amitié et de sympathie.

LA MUTINERIE DE NIMES En vue du Conseil de guerre L'enquête à Nîmes Nîmes, 29 mai. — En vertu d'une décision du Parquet militaire du 15e corps d'armée de Marseille, un capitaine rapporteur près le Conseil de guerre s'est rendu à Nîmes avec un greffier, pour procéder à une enquête sur les incidents qui se sont produits au camp de tir de Massilian.

LA RÉVOLUTION AU MAROC Les Berbères ont proclamé un nouveau Sultan : Moulay-Kébir Londres, 29 mai. — On confirme de Tangier que toutes les tribus berbères ont proclamé Moulay-Kébir, frère de Moulay-Hafid, comme sultan.

Mort du peintre Gros (Dissidents) Toulon, 29 mai. — Le peintre Henri-Edmond Gros, de son vrai nom Delacroix, vient de mourir à l'âge de 72 ans. Il était docteur en droit et avait suivi les cours de la Faculté des sciences et ceux de l'Académie des Beaux-Arts. Il exposa pour la première fois au Salon et donna successivement « Coin de cuisine » et « Vieilles Chaises », puis l'impressionnisme l'attira et il peignit dans le genre de Monet. L'après-midi au Luxembourg et « Les Moneghetti ».

Quant les députés et les « hommes de confiance » choisis par les organisateurs de la manifestation sortent de la salle d'attente, vers deux heures et demie, les premiers groupes de manifestants occupent déjà tout le trottoir du boulevard Ménilmontant en bordure du cimetière. Ils ont déployé les drapeaux et ils portent ostensiblement leurs insignes et les couronnes.

LA FORTUNE D'ABD UL HAMID Un jugement de la Cour de Berlin Berlin, 29 mai. — La Cour suprême a cassé le jugement du Tribunal de Berlin déboutant l'ex-sultan Abd ul Hamid de sa plainte contre la « Reichsbank », au sujet de la remise d'un dépôt de 16 millions de francs.

UN EFFONDREMENT A MALAGA Onze blessés Malaga, 29 mai. — Un effondrement s'est produit sur la plaza de toros à Alhaurin-é-Grand pendant qu'on procédait au parking des taureaux qui devaient être présentés dans une corrida aujourd'hui.

Les recettes des théâtres parisiens EN 1909-1910 Voici d'après les relevés de l'administration, un premier aperçu sur les recettes des théâtres en 1909-1910 : Théâtres subventionnés : l'Opéra a réalisé 3.149.000 francs ; l'Opéra-Comique vient ensuite avec 2.634.000 francs ; puis le Théâtre-Français, avec une somme de 2.295.000 francs...

Choses et Autres — Vous êtes partisan de la réforme électorale maintenant, monsieur le député ? — Mais oui, mon opinion a été modifiée par un argument d'ailleurs purement philosophique. — Lequel ? — Je me suis aperçu que la majorité la désirait.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

Choses et Autres (suite) — Vous êtes partisan de la réforme électorale maintenant, monsieur le député ? — Mais oui, mon opinion a été modifiée par un argument d'ailleurs purement philosophique. — Lequel ? — Je me suis aperçu que la majorité la désirait.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.

LES SOCIALISTES au Mur des Fédérés (suite) Paris, 29 mai. — Arrivant devant le mur des fédérés, où il y a un important service d'ordre et où plusieurs députés socialistes stationnent, le cortège s'arrête. M. Vaillant quitte ses collègues, et debout devant le mur qui disparaît derrière les couronnes, prononce une brève allocution dans laquelle il rappelle les principales épreuves de la semaine sanglante.